



BOLETÍN SEMANAL

DEL 12 AL 18 DE AGOSTO DE 2024



CIPES
CENTRO DE INVESTIGACIONES PARLAMENTARIAS
DEL ESTADO DE SONORA



CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

16 AGOSTO 2024. CDMX REFUERZA LA PROTECCIÓN DE MASCOTAS: EXHORTAN A CUMPLIR LA LEY MAPLE EN PENSIONES DE ANIMALES DE COMPAÑÍA

En un reciente movimiento para fortalecer el bienestar animal en la Ciudad de México, la Comisión Permanente de la II Legislatura del Congreso local aprobó un exhorto dirigido a diversas autoridades y alcaldías para que cumplan rigurosamente con la Ley Maple. Esta normativa, en vigor desde principios de año, regula pensiones, guarderías, estéticas y otros establecimientos dedicados al cuidado de animales de compañía.

<https://www.infobae.com/mexico/2024/08/16/cdmx-refuerza-la-proteccion-de-mascotas-exhortan-a-cumplir-la-ley-maple-en-pensiones-de-animales-de-compania/>

15 AGOSTO 2024. ES NECESARIO APLICAR SANCIONES A VEHÍCULOS PESADOS SIN MANTENIMIENTO: CONGRESO CDMX

Diputados del Congreso de la Ciudad de México llamaron a autoridades de las 16 alcaldías capitalinas a aplicar sanciones y operativos para prevenir siniestros derivados de la falta de mantenimiento en vehículos de transporte de carga. En la sesión celebrada por la comisión permanente del Congreso local, las y los legisladores exhortaron a las personas titulares de las 16 alcaldías de la Ciudad de México a implementar las medidas necesarias para prevenir siniestros causados por camiones de transporte de carga originados por su falta de mantenimiento y violaciones a los reglamentos viales.

<https://www.24-horas.mx/2024/08/15/es-necesario-aplicar-sanciones-a-vehiculos-pesados-sin-mantenimiento-congreso-cdmx/>

CONGRESO DEL ESTADO DE AGUASCALIENTES

16 AGOSTO 2024. DENUNCIAN FALTA DE COMPROMISO DEL CONGRESO DE AGUASCALIENTES EN TEMAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO

No se ha trabajado desde el Congreso y han sido irresponsables, no solo porque no conocen sobre el tema sino porque no han convocado a los expertos, lo que denota que no hay interés por los casos pendientes, las deudas sociales para los grupos que aún se conservan como oprimidos, de manera que, solamente se han llegado a convocar personajes “para la foto”, donde hay desayuno y mesas, pero no acuerdos tangibles. Mariana Ávila Montejano del Observatorio de Violencia Social y de Género de Aguascalientes (OVSGA) compartió la experiencia de los activistas.

<https://www.elsoldelcentro.com.mx/republica/sociedad/denuncian-falta-de-compromiso-del-congreso-de-aguascalientes-en-temas-de-violencia-de-genero-12404094.html>

CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

12 AGOSTO 2024. TOMAN EL CONGRESO DE BAJA CALIFORNIA

Luego de la polémica que se ha generado en las últimas semanas en torno a la decisiones políticas de sus diputados, un grupo de personas que se suman a las resistencias civiles de Baja California, colocaron bolsas en simulación de entrega de dinero y tomaron el edificio del Congreso del estado, a modo de protesta por la ampliación de la gubernatura de dos a cinco años que encabezará Jaime Bonilla y también por la asignación de las próximas diputaciones plurinominales y la instalación de una cervecería transnacional en la ciudad de Mexicali.

<https://www.meganoticias.mx/TEPIC/noticia/toman-el-congreso-de-baja-california/85799>.

15 AGOSTO 2024. PRESENTAN GRUPOS PRO VIDA Y FAMILIA INICIATIVA EN EL CONGRESO DEL ESTADO

En este contexto, la representante de los colectivos sociales informó que se ha presentado una iniciativa ciudadana al Congreso del Estado de Baja California. Diversos colectivos provenientes de todos los municipios de Baja California han manifestado su rechazo a la reciente reforma local aprobada el pasado 20 de junio, la cual obliga a las Oficialías del Registro Civil de los ayuntamientos a modificar las actas de nacimiento de menores de edad, en pro del derecho de identidad de los menores trans. Esta modificación puede realizarse mediante una petición acompañada por sus padres y un representante del Sistema Integral de la Familia (DIF) municipal.

<https://bajanews.mx/noticias/30903/Presentan-Grupos-pro-vida-y-familia-iniciativa-en-el-Congreso-del-Estado>

CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR

15 AGOSTO 2024. INICIAN LOS FOROS DE CONSULTA A PERSONAS INDÍGENAS Y AFROMEXICANAS EN BCS

La Comisión de Derechos Humanos y Asuntos Indígenas de la XVI Legislatura del Congreso del Estado ha anunciado las fechas y sedes de los foros de consulta dirigidos a los pueblos y comunidades indígenas y afro-mexicanas que residen en Baja California Sur. Estos foros forman parte del proceso de socialización previo a la implementación de la Ley de Derechos de las Personas, Pueblos, Comunidades Indígenas y Afro-mexicanas de Baja California Sur.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/inician-los-foros-de-consulta-a-personas-indigenas-y-afromexicanas-en-bcs-12406323.html>

CONGRESO DEL ESTADO DE CAMPECHE

12 AGOSTO 2024. ELECCIÓN DE GUTIÉRREZ LAZARUS EN CARMEN ESTÁ EN RIESGO: EX PRESIDENTA DEL IEEC CAMPECHE

La ex presidenta del Instituto Electoral del Estado de Campeche (IEEC), Lirio Suárez Améndola, aseguró por violar la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe) la sentencia es la repetición de la elección, esto tras el dictamen del Tribunal

Electoral del Estado de Campeche (TEEC) donde confirmó que hubo violación a la ley electoral mediante campaña anticipada y uso de recursos públicos del ayuntamiento de Carmen para beneficiar a Pablo Gutiérrez Lazarus, a quien se le quitaría la oportunidad de participar. El pleno del Congreso del Estado de Campeche deberá sancionar al alcalde Pablo Gutiérrez Lazarus en estricto apego a lo que mandata la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. La sentencia del TEEC es que la sanción será impuesta por el Congreso del Estado de acuerdo a las faltas y según las sanciones establecidas en las Leyes respectivas. Esto porque está establecido un debido procedimiento, que en términos generales, inicia cuando el TEEC notifica y turna oficialmente la resolución al Congreso local de Campeche, el cual la recibe y turna a la comisión legislativa que corresponda.

<https://www.lajornadamaya.mx/campeche/235193/eleccion-de-pablo-gutierrez-lazarus-en-carmen-esta-en-riesgo-ex-presidenta-del-ieec-campeche-teec-lirio-suarez-amendola>

CONGRESO DEL ESTADO DE COAHUILA

16 AGOSTO 2024. CELEBRAN BICENTENARIO DE CREACIÓN DEL CONGRESO DE COAHUILA

Con la inscripción de la leyenda “Coahuila, 200 años de Grandeza” en el muro de honor, el Poder Legislativo del estado celebró el bicentenario de la instauración del Congreso, motivo por el que se realizó una sesión solemne en la que participaron los tres poderes del estado e invitados especiales. Para conmemorar los 200 años del Congreso de Coahuila, se montó una exposición fotográfica en el Ateneo Fuente y otra de documentos históricos en Palacio Legislativo, con los que se celebró la instauración del estado libre y soberano de Coahuila Tejas (nombre original) que dio paso a la creación de poderes en la naciente entidad federativa.

<https://www.info7.mx/coahuila/celebran-bicentenario-de-creacion-del-congreso-de-coahuila/v7693292848>

CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

15 AGOSTO 2024. ABREN FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO A CIUDADANOS NO NACIDOS EN GUANAJUATO

El próximo fiscal general del estado de Guanajuato bien podría ser un ciudadano mexicano naturalizado o no nacido en la entidad, gracias a la reforma constitucional que se está proponiendo en el Congreso del Estado. La iniciativa de reforma contempla eliminar los requisitos de nacimiento en el estado y de residencia efectiva de cinco años en la entidad. “Aunque estos requisitos fueron diseñados para asegurar la familiaridad y el compromiso con la entidad, es necesario reevaluarlos a la luz de los principios de igualdad y no discriminación”, se lee en la iniciativa.

<https://paginacentral.com.mx/abren-fiscalia-general-del-estado-a-ciudadanos-no-nacidos-en-guanajuato/>

CONGRESO DEL ESTADO DE GUERRERO

16 AGOSTO 2024. CELEBRAN FIN DE LA LXIII LEGISLATURA EN GUERRERO

Diputados de la LXIII Legislatura celebraron el cierre de un “ciclo histórico y lleno de logros en materia legislativa, resultado del diálogo abierto y respetuoso que permitió generar un

marco jurídico robusto y de vanguardia en favor de la ciudadanía guerrerense”, informaron en un comunicado.

<https://anews.mx/tag/acuerdo-a-congreso-de-guerrero/>

CONGRESO DEL ESTADO DE MÉXICO

16 AGOSTO 2024. ¿QUIÉNES SERÁN LOS COORDINADORES EN LA PRÓXIMA LEGISLATURA DEL EDOMEX?

La siguiente semana los distintos grupos parlamentarios definirán quiénes serán sus coordinadores en la próxima Legislatura que inicia el 5 de septiembre, pero hasta el momento siguen las disputas en Morena y el PT. Hasta el momento solo se perfilan varones para liderar las fracciones parlamentarias; con lo cual, la Junta de Coordinación Política estaría integrada sólo por hombres.

<https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/quienes-seran-los-coordinadores-en-la-proxima-legislatura-del-edomex-12408684.html>

16 AGOSTO 2024. LEGISLARÁN DE NUEVO CONTRA CORTES DE AGUA POTABLE

El próximo sábado 17 de agosto quedará instalada la XXXIV Legislatura y será el lunes 19 de agosto cuando en el Congreso del Estado se lleve a cabo la primera sesión ordinaria, informó el diputado local reelecto de Morena, Luis Enrique Miramontes Vázquez.

<https://meridiano.mx/2024/08/16/legislaran-de-nuevo-contras-cortes-de-agua-potable/>

CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

15 AGOSTO 2024. PRESENTARÁ SEA INICIATIVA DE REFORMA A LA LEY DEL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN DE MICHOACÁN

En sesión ordinaria, el Comité Coordinador y Órgano de Gobierno del Sistema Estatal Anticorrupción, aprobó una propuesta de Iniciativa de Reforma a la Legislación relacionada con el SEA, toda vez que existen algunas designaciones pendientes en la estructura de la Secretaría Ejecutiva y en el Comité de Participación Ciudadana. La propuesta aprobada por el Órgano Colegiado prevé modificaciones en el Órgano Interno de Control de la Secretaría Ejecutiva del SEA, en cuanto a plazos, términos y requisitos de designación, así como procedimientos para nombrar Encargado de Despacho; en cuanto al CPC, prevé términos y plazos para la emisión de las convocatorias y la obligación de rendir informes mensuales, finalmente, en cuanto a la Comisión de Selección se definen las obligaciones de los integrantes, la creación de una Comisión Especial de Selección, así como un reglamento interno para su funcionamiento.

<https://esferanoticias.mx/2024/08/15/presentara-sea-iniciativa-de-reforma-a-la-ley-del-sistema-estatal-anticorrupcion-de-michoacan/>

CONGRESO DEL ESTADO DE MORELOS

12 AGOSTO 2024. COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO DE MORELOS TODAVÍA PUEDE LLAMAR A COMPARECER AL FGE

El informe contempla las actividades realizadas por el organismo autónomo del 1 de febrero al 31 de julio de 2024 y, de acuerdo con el comunicado, Carmona Gándara está en

toda la disposición para acudir al recinto legislativo a presentar personalmente el desglose en el momento en que los diputados lo citen a comparecer. En las últimas semanas el fiscal estatal ha evitado la exposición pública y a los medios de comunicación, ante la persistente polémica sobre su permanencia al frente la FGE y los cuestionamientos surgidos sobre la entrega de recursos al organismo para la compra de un helicóptero, pero cuyo destino se desconoce y por lo cual el organismo fiscalizador dependiente del Congreso habría iniciado una investigación al respecto. Al inicio de la LVI Legislatura, en septiembre próximo, el fiscal general del estado, Uriel Carmona Gándara, estará obligado a comparecer ante el Pleno del Congreso local para rendir su informe de trabajo, correspondiente al primer semestre del año.

<https://www.24morelos.com/comision-permanente-del-congreso-de-morelos-todavia-puede-llamar-a-comparecer-al-fge/>

CONGRESO DEL ESTADO DE NAYARIT

16 AGOSTO 2024. ENVIA FISCAL INFORME EN LA RECTA FINAL DE LA LV LEGISLATURA

La Comisión Instaladora, la cual presidirá el diputado Sergio Arturo Castillo Alfaro, se encargará de preparar todo lo relativo a la sesión que se efectuará en la Sala de Sesiones Lic. Benito Juárez García el día sábado 17 de agosto, en la que se instalará formalmente la Trigésima Cuarta Legislatura al Honorable Congreso del Estado de Nayarit, para el ejercicio constitucional 2024-2027. También la diputada Jesús Noelia Ramos Nungaray (Vicepresidenta), la legisladora Tania Montenegro Ibarra y el diputado Pablo Montoya de la Rosa forman parte de la Comisión Instaladora, quienes además convocarán a las y los representantes populares electos en las pasadas elecciones.

<https://www.ntv.com.mx/2024/08/09/congreso-de-nayarit-se-alista-para-el-cambio-de-legislatura/>

CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN

16 AGOSTO 2024. ASIGNA IEPCNL DIPUTACIONES POR REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL TRAS ORDEN DEL TEE

El Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León (IEPCNL) llevó a cabo la reasignación de Diputaciones locales por representación proporcional, en cumplimiento con las resoluciones emitidas por el Tribunal Electoral del Estado (TEE). Estas decisiones se derivaron de la resolución de diversos juicios relacionados con las pasadas elecciones de Diputaciones locales. Durante la sesión, el IEPCNL también declaró elegible la candidatura de Ernesto Alfonso Robledo Leal, postulado por Movimiento Ciudadano para la Diputación por el Distrito local 15, luego de que el TEE determinara que Robledo Leal no es deudor alimentario moroso y, por lo tanto, es apto para ocupar un cargo de elección popular. Tras una revisión y recomposición de la votación en varios Distritos, así como la anulación de votos en 73 casillas, el IEPCNL modificó los resultados del cómputo total de la elección de Diputaciones locales por mayoría relativa y procedió a la asignación de Diputaciones por representación proporcional.

<https://consensonoticias.com.mx/asigna-iepcnl-diputaciones-por-representacion-proporcional-tras-orden-del-tee/>

CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA

16 AGOSTO 2024. SE REGISTRAN 19 PERSONAS PARA PARTICIPAR EN PROCESO DE DESIGNACIÓN DEL TITULAR DE LA FISCALÍA DE COMBATE A LA CORRUPCIÓN

En seguimiento a la convocatoria emitida por la LXV Legislatura local, 19 personas se registraron para participar en el proceso de designación de la persona Titular de la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción del Estado de Oaxaca. Las Comisiones Permanentes Unidas de Administración y Procuración de Justicia y de Vigilancia del Sistema Estatal de Combate a la Corrupción informaron que este número de personas se presentaron el 15 de agosto en el Congreso local para registrarse y entregar la documentación solicitada, de acuerdo con las bases de la convocatoria. Ahora corresponderá a dichas comisiones legislativas, analizar y revisar el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad para integrar la lista de mínimo 10 personas candidatas al cargo.

<https://libertad-oaxaca.info/se-registran-19-personas-para-participar-en-proceso-de-designacion-del-titular-de-la-fiscalia-de-combate-a-la-corrupcion/>

CONGRESO DEL ESTADO DE PUEBLA

16 AGOSTO 2024. ¡YA ES LEY! PUBLICAN DECRETO DE LA DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO EN PUEBLA

A un mes de que el Congreso del Estado de Puebla aprobara la reforma que despenaliza el aborto, este 15 de agosto fue publicado el decreto en el Periódico Oficial del Estado (POE). Con ello se hacen oficiales las modificaciones a los artículos 339, 340, 341, 342 y 343 del Código Penal del Estado Libre y Soberano de Puebla.

<https://www.alcancediario.mx/portada/ya-es-ley-publican-decreto-de-la-despenalizacion-del-aborto-en-puebla/>

CONGRESO DEL ESTADO DE QUERÉTARO

15 AGOSTO 2024. LEVANTAN PLANTÓN EN CONGRESO DE QUERÉTARO

La Asamblea de Movimiento Unión de Colectivos por la Revocación de Mandato decidió levantar el plantón que sostenían desde hace cuatro días frente al Congreso del Estado de Querétaro. La decisión se tomó tras concluir que sus demandas no fueron atendidas por las autoridades locales, lo que consideran una muestra de la crisis institucional que atraviesa el estado. El plantón comenzó el pasado domingo 11 de agosto, cuando un grupo de ciudadanos y simpatizantes de MORENA marcharon desde la Alameda Hidalgo hasta el Congreso local, exigiendo respuestas a una serie de problemáticas que consideran desatendidas.

https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/levantan-planton-en-congreso-queretaro_1520048_102.html

CONGRESO DEL ESTADO DE SAN LUIS POTOSÍ

16 AGOSTO 2024. GALINDO CONFÍA EN UNA ADECUADA SELECCIÓN DEL CONCEJO DE VILLA DE POZOS

El alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, expresó su voto de confianza hacia el Congreso del Estado para que el proceso de selección de los integrantes del Concejo

Municipal de Villa de Pozos sea el adecuado y esté libre de influencias políticas. A partir de este 16 de agosto, el Concejo será constituido con el objetivo de consolidar la autonomía de Villa de Pozos como nuevo municipio

<https://www.astrolabio.com.mx/galindo-confia-en-una-adecuada-seleccion-del-concejo-de-villa-de-pozos/>

CONGRESO DEL ESTADO DE SINALOA

16 AGOSTO 2024. RENUNCIA SARA BRUNA QUIÑONES COMO FISCAL DE SINALOA

Sara Bruna Quiñones, quien hasta hace poco ocupaba el cargo de titular de la Fiscalía General de Justicia del Estado de Sinaloa, presentó su renuncia este viernes 16 de agosto. Su decisión se produjo luego de las críticas y observaciones realizadas por la Fiscalía General de la República (FGR) sobre las irregularidades encontradas en la investigación del asesinato de Héctor Melesio Cuén, exrector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) y diputado federal electo del PRI. El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, dio a conocer la noticia a través de sus redes sociales.

<https://bajanews.mx/noticias/30937/Renuncia-de-Sara-Bruna-Quinones-como-Fiscal-de-Sinaloa>

CONGRESO DEL ESTADO DE TAMAULIPAS

15 AGOSTO 2024. CONGRESO NO TENDRÁ CONTROL SOBRE COMAPAS

La presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso de Tamaulipas, Úrsula Salazar Mojica, desmintió que el Gobierno del Estado de Tamaulipas pretenda asumir el control de todas las Comisiones Municipales de Agua Potable y Alcantarillado (COMAPAS). De acuerdo con la legisladora, la reciente iniciativa de reforma a la Ley de Aguas de Tamaulipas busca únicamente incrementar la presencia del Poder Legislativo en los consejos de administración de estos organismos municipales, no transferir su control al gobierno estatal.

<https://notatamaulipas.com/2024/08/15/congreso-no-tendra-control-sobre-comapas/>

CONGRESO DEL ESTADO DE TLAXCALA

16 AGOSTO 2024. PROPONE CECILIA VILLANTES EXHORTO PARA EVITAR LABORES DE BASIFICACIÓN

Durante la sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Congreso del Estado de Tlaxcala, la diputada Brenda Cecilia Villantes Rodríguez presentó la iniciativa con proyecto de Acuerdo por el que se exhorta a los municipios del Estado de Tlaxcala, a fin de que, en congruencia con los principios de austeridad republicana, gasto eficiente y honestidad, no realicen labores de basificación de los recursos humanos durante los últimos días del ejercicio de su administración.

<https://sintesis.com.mx/tlaxcala/2024/08/16/villantes-un-exhorto-basificacion/>

CONGRESO DEL ESTADO DE VERACRUZ

12 AGOSTO 2024. REALIZARÁN PRIMER CONGRESO PARA BOMBEROS DEL ESTADO DE VERACRUZ

Realizarán el primer congreso para bomberos del Estado de Veracruz organizado por el Heroico Cuerpo de Bomberos de Xalapa, que en el marco de su conmemoración 81 realiza este encuentro nacional, donde los trabajos se realizarán en la emblemática instalación de la calera “Cruz Blanca” en Banderilla, este 17 y 18 de agosto.

<https://www.masnoticias.mx/realizaran-primer-congreso-para-bomberos-del-estado-de-veracruz/>

12 AGOSTO 2024. ENTREGAN EN EL CONGRESO DE VERACRUZ RECONOCIMIENTO A CAMPEONES DE ORATORIA

La palabra es un valioso instrumento que genera y marca el cambio de las sociedades y de los pueblos, de un país o de un estado, afirmó la presidenta de la LXVI Legislatura, diputada Adriana Esther Martínez Sánchez, al encabezar la entrega de reconocimientos a campeones nacionales y estatales e impulsores de la oratoria en Veracruz y México. En el auditorio Sebastián Lerdo de Tejada del Palacio Legislativo, al lado de la diputada Gisela López López y del legislador Ky Durán Chincoya; la Presidenta de este Congreso encomió los años de lucha y la valiosa aportación de las mujeres y los hombres de la palabra y, en esta ocasión, la convocatoria del Instituto Superior de Oratoria “José Muñoz Cota A. C.”.

<https://surestesur.com/entregan-en-el-congreso-de-veracruz-reconocimiento-a-campeones-de-oratoria>



COMISIÓN PERMANENTE. SEGUNDO RECESO. TERCER AÑO DE EJERCICIO

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines?p=1>

Ago. 12, 2024

Promueven garantizar la seguridad de menores de edad que resulten embarazadas por violencia sexual

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/promueven-garantizar-la-seguridad-de-menores-de-edad-que-resulten-embarazadas-por-violencia-sexual>

La diputada María de Jesús Rosete Sánchez (PT) presentó una iniciativa que adiciona el artículo 61 Ter a la Ley General de Salud, con la finalidad de garantizar la seguridad de las menores de edad embarazadas. La propuesta fue turnada a la Comisión de Salud.

Ago. 12, 2024

Necesario, definir el acoso escolar en la ley para crear protocolos de protección de niñas, niños y adolescentes

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/necesario-definir-el-acoso-escolar-en-la-ley-para-crear-protocolos-de-proteccion-de-ni-as-ni-os-y-adolescentes>

La diputada Taygete Irisay Rodríguez González (MC) propone reformar los artículos 73 y 74 de la Ley General de Educación, para establecer y definir el concepto de “acoso escolar”, con la finalidad de que en el sistema educativo nacional se tomen medidas para proteger a las y los educandos contra este tipo de conducta y se desarrollen mecanismos de atención y protocolos de actuación. La reforma fue enviada a la Comisión de Educación.

Ago. 14, 2024

Aprueba Comisión reforma constitucional para que el cultivo de maíz sea libre de transgénicos y de cualquier otra modificación genética

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-comision-reforma-constitucional-para-que-el-cultivo-de-maiz-sea-libre-de-transgenicos-y-de-cualquier-otra-modificacion-genetica>

La Comisión de Puntos Constitucionales, presidida por el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), avaló modificaciones a diversos artículos de la Constitución Política, en los temas relativos al maíz transgénico, el agua, concesiones de minería y el fracking o fracturamiento hidráulico.

Ago. 16, 2024

Impulsan iniciativa para establecer en la Constitución Política el derecho humano a la paz

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-iniciativa-para-establecer-en-la-constitucion-politica-el-derecho-humano-a-la-paz>

La diputada Beatriz Dominga Pérez López (Morena) propuso adicionar un último párrafo al Artículo 4° de la Constitución Política para establecer que “toda persona tiene derecho a la paz”. La iniciativa fue turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales.

Ago. 16, 2024

Promueven incluir el estrés como enfermedad de trabajo

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/promueven-incluir-el-estres-como-enfermedad-de-trabajo>

Con el objetivo de considerar el estrés como enfermedad de trabajo, la diputada Macarena Chávez Flores (PRD) propuso adicionar los artículos 476-Bis y 476-Ter a la Ley Federal del Trabajo. El proyecto fue turnado a la Comisión de Trabajo y Previsión Social.

Ago. 17, 2024

Proponen crear el Fondo de Aportaciones para el Desarrollo de las Zonas Metropolitanas

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-crear-el-fondo-de-aportaciones-para-el-desarrollo-de-las-zonas-metropolitanas>

El diputado Miguel Ángel Guevara Rodríguez (PAN) planteó reformar la Ley de Coordinación Fiscal, con el objetivo de crear el Fondo de Aportaciones para el Desarrollo de las Zonas Metropolitanas. La iniciativa, turnada a la Comisión de Hacienda y Crédito Público para su análisis, y a la de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial para opinión, reforma el artículo 25 y adiciona el 25 Bis a dicho ordenamiento legal.

Ago. 17, 2024

Piden que Estado establezca el principio de accesibilidad en políticas públicas para garantizar derechos de personas con discapacidad

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/piden-que-estado-establezca-el-principio-de-accesibilidad-en-politicas-publicas-para-garantizar-derechos-de-personas-con-discapacidad>

La diputada Yolanda De la Torre Valdez (PRI) propuso adicionar la Constitución Política, con el objetivo de instituir que el Estado deberá establecer el principio de accesibilidad como base de conducción en el diseño, ejecución, seguimiento y evaluación de las

políticas públicas, a fin de garantizar el ejercicio pleno de los derechos de las personas con discapacidad. La iniciativa, que plantea adicionar un párrafo al artículo 4º de la Carta Magna, fue turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales.

Ago. 18, 2024

Plantean establecer plazos máximos para concluir investigaciones por presuntas faltas administrativas

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-establecer-plazos-maximos-para-concluir-investigaciones-por-presuntas-faltas-administrativas>

El diputado Rodolfo Cardona Pérez (PT) presentó una iniciativa que modifica los artículos 91 y 93 de la Ley General de Responsabilidades Administrativas, a fin de establecer un plazo máximo de 365 días naturales para finalizar una investigación cuando exista una denuncia por presunta responsabilidad de faltas administrativas cometidas por servidores públicos o particulares. La iniciativa fue turnada a la Comisión de Transparencia y Anticorrupción.

Ago. 18, 2024

Plantean establecer en la ley que solo se podrán comercializar perros y gatos que estén vacunados y esterilizados

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-establecer-en-la-ley-que-solo-se-podran-comercializar-perros-y-gatos-que-estén-vacunados-y-esterilizados>

La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) impulsa una iniciativa en materia de cuidado de animales de compañía, con la finalidad de contemplar en la ley que, en caso de perros y gatos, solo se podrán comercializar ejemplares que cuenten obligatoriamente con tratamientos veterinarios requeridos de vacunación y esterilización. El documento, turnado a la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, propone reformar el párrafo séptimo del artículo 87 Bis 2 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente.



PANORAMA LEGISLATIVO INTERNACIONAL

<https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/026.pdf>

Venezuela

Parlamento de Venezuela aprobó ley para regular ONG en medio de la crisis



La Asamblea Nacional de Venezuela aprobó la Ley de Fiscalización, Regularización, Actuación y Financiamiento de las Organizaciones No Gubernamentales (ONG) y Organizaciones Sociales, que prevé la disolución judicial de estas agrupaciones si reciben o realizan aportes económicos destinados a organizaciones políticas, así como promover el "fascismo, la intolerancia o el odio".

Las ONG deberán, por ley, notificar "el financiamiento o donaciones" que reciban, a fin de "asegurar la licitud de los fondos", además de declarar las "donaciones recibidas con plena identificación de los donantes, indicando si son nacionales o extranjeros, accidentales o permanentes".

El texto indica que los tribunales de primera instancia en materia civil serán los competentes para acordar la "disolución de una organización social sin fines de lucro", a la que "deberá garantizarse el derecho a la defensa y el debido proceso".

Fuente: EL ESPECTADOR

Libia

Parlamento libio aprobó que el Gobierno paralelo del este es el "único legítimo"

El Parlamento de Libia aprobó que el Gobierno paralelo que designó -tutelado por el mariscal Jalifa Haftar- es el "único legítimo" y anunció el fin del mandato del Gobierno de Unidad Nacional (GUN) de Abdulhamid Dbeiba, con sede en Trípoli y reconocido internacionalmente.

La Cámara votó considerar al Gobierno de Osama Hammad como único "legítimo hasta elegir un gobierno unificado", y designar al jefe del Parlamento, Aguila Salah, comandante supremo del Ejército.

Libia está dividida en dos administraciones: la parte oeste del país bajo control del GUN, el último Ejecutivo reconocido internacionalmente; y el este y sur de Libia con un Gobierno apoyado por el Parlamento y tutelado por Haftar.



Fuente: INFOBAE

No. 267/2024

Ciudad de México, a 12 de agosto de 2024

INVALIDA LA CORTE DISPOSICIONES DE LAS LEYES DE INGRESOS DE DIVERSOS MUNICIPIOS DEL ESTADO DE CHIHUAHUA, PARA EL EJERCICIO FISCAL 2024

<https://www.internet2.scjn.gob.mx/red2/comunicados/noticia.asp?id=7942>

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (La Corte), como resultado del análisis de las impugnaciones formuladas en contra de las Leyes de Ingresos de diversos municipios del Estado de Chihuahua, para el ejercicio fiscal 2024, invalidó disposiciones que preveían cobros por diversos conceptos.

No. 268/2024

Ciudad de México, a 12 de agosto de 2024

INVALIDA LA CORTE DISPOSICIONES DE LAS LEYES DE INGRESOS DE DIVERSOS MUNICIPIOS DEL ESTADO DE TAMAULIPAS, PARA EL EJERCICIO FISCAL 2024

<https://www.internet2.scjn.gob.mx/red2/comunicados/noticia.asp?id=7943>

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (La Corte), como resultado del análisis de las impugnaciones formuladas en contra de las Leyes de Ingresos de diversos municipios del Estado de Tamaulipas, para el ejercicio fiscal 2024, invalidó disposiciones que preveían cobros por diversos conceptos.

No. 271/2024

Ciudad de México, a 14 de agosto de 2024

EN MATERIA CIVIL, EL INCUMPLIMIENTO DE LA PROMESA DE DECIR VERDAD FRENTE A PERSONAS JUZGADORAS CONLLEVA LA NULIDAD DE LAS DECLARACIONES REALIZADAS BAJO DICHA PROMESA, CON INDEPENDENCIA DE LA RESPONSABILIDAD PENAL EN QUE SE INCURRA: PRIMERA SALA

<https://www.internet2.scjn.gob.mx/red2/comunicados/noticia.asp?id=7946>

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación conoció de un caso en el que la sucesión de una persona demandó civilmente a otras, entre ellas, una sociedad anónima de capital variable, la nulidad absoluta e inexistencia de una escritura pública que contiene la compraventa de un inmueble; la declaración judicial de que la sucesión en cita es la legítima propietaria del inmueble; la reivindicación y entrega material del predio; el pago de daños y perjuicios, entre otras prestaciones.

Ciudad de México, a 14 de agosto de 2024

CUANDO EL ISSSTE NIEGA UNA PENSIÓN POR VIUDEZ PORQUE YA SE OTORGÓ A DIVERSA PERSONA, DEBE FUNDAR Y MOTIVAR SU NEGATIVA PARA NO DEJAR EN ESTADO DE INDEFENSIÓN A QUIEN LA SOLICITA

<https://www.internet2.scjn.gob.mx/red2/comunicados/noticia.asp?id=7947>

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó que el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado está obligado a fundar y motivar la negativa de pensión por viudez cuando ya la otorgó a otra persona por el mismo concepto, con la finalidad de que la persona que no es favorecida conozca su situación jurídica y esté en condiciones de emprender una defensa adecuada.

No. 273/2024

Ciudad de México, a 14 de agosto de 2024

LA REFORMA QUE INCREMENTÓ EL PERIODO VACACIONAL ES COHERENTE CON EL DERECHO AL DESCANSO Y NO DESCONOCE DERECHOS ADQUIRIDOS

<https://www.internet2.scjn.gob.mx/red2/comunicados/noticia.asp?id=7948>

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó que la reforma a la Ley Federal del Trabajo, publicada el 27 de diciembre de 2022, que incrementó a doce días el período anual mínimo de vacaciones para los trabajadores que tengan más de un año de servicio, cumple con los requisitos de fundamentación y motivación propios de un acto legislativo y no viola el principio de irretroactividad de la ley.

No. 274/2024

Ciudad de México, a 14 de agosto de 2024

PARA SOLICITAR LA NULIDAD DE UNA PATENTE SE REQUIERE DEMOSTRAR INTERÉS JURÍDICO, CONFIRMA LA PRIMERA SALA

<https://www.internet2.scjn.gob.mx/red2/comunicados/noticia.asp?id=7949>

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación revisó una sentencia dictada en un juicio de amparo promovido por una empresa farmacéutica que solicitó al Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) iniciar un procedimiento para declarar nula una patente de otra empresa.

No. 276/2024

Ciudad de México, a 15 de agosto de 2024

LAS PERSONAS FÍSICAS DEDICADAS AL SECTOR PRIMARIO TRIBUTAN EL ISR BAJO EL RÉGIMEN SIMPLIFICADO DE CONFIANZA

<https://www.internet2.scjn.gob.mx/red2/comunicados/noticia.asp?id=7951>

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió un juicio de amparo presentado por una persona física dedicada a actividades agrícolas en el Estado de Sonora, quien, con motivo de la reforma a la Ley del Impuesto Sobre la Renta, de noviembre de 2021, dejó de tributar en el régimen previsto para ese sector de la economía y se le trasladó al Régimen Simplificado de Confianza (Resico).

Semanario Judicial de la Federación

Publicaciones al 16 de agosto de 2024

 29 tesis, 20 sentencias, 7 votos, 2 acuerdos

La suplencia de la queja deficiente en amparo es extensiva a favor de los poseedores de tierras ejidales cuando se afecten sus derechos agrarios.

 Semanario Judicial de la Federación <https://bit.ly/3JXnD8S>

 Descarga aquí las tesis publicadas semanalmente <https://bit.ly/3SQpoJT>



**REPORTE SOBRE LA
MAGISTRATURA
EN EL MUNDO**

*Editor: Dr. Alejandro Anaya Huertas
(Reserva de Derechos: 04-2011-102610220300-102)**

<https://www.scjn.gob.mx/multimedia/reporte-magistratura-mundo>

Semana del 5 al 9 de agosto de 2024

https://www.scjn.gob.mx/sites/default/files/reporte_magistratura_mundo/documento/2024-08/Semana%20del%2012%20al%2016%20de%20agosto%20de%202024_0.pdf

- Colombia: Corte Constitucional: la inteligencia artificial (IA) no puede sustituir al juez.
- Unión Europea: El Tribunal General adquiere competencia para conocer de cuestiones prejudiciales en seis materias específicas.
- Colombia: La Corte Constitucional reitera que no toda la información que reposa en las hojas de vida es sensible ni está sujeta a reserva.
- Venezuela: Venezuela informa a comunidad internacional avances del TSJ en recurso contencioso electoral.
- Estados Unidos: Video de broma en TikTok provoca un juicio militar.
- Bangladesh: Dimite el presidente de la Corte Suprema.
- Sierra Leona: Dictan largas penas de prisión a 24 soldados condenados por fallido golpe de Estado.
- Bolivia: Elecciones judiciales: TSE pide aclarar la falta de postulantes mujeres para el TCP.
- Chile:
 - Corte Suprema acoge demanda contra clínica privada por negligente atención de cuadro de neumonía.
 - Corte Suprema acoge recurso de amparo y ordena arresto domiciliario de imputada con hijo lactante.
- Perú: Tribunal ordena reiniciar proceso judicial contra Fujimori por esterilizaciones.
- Bolivia: TSE convoca a elecciones judiciales para el domingo 1 de diciembre.
- Perú: Fujimori "sigue siendo un delincuente", aclara magistrada del Tribunal Constitucional.

- Tailandia: Tribunal Constitucional inhabilita al primer ministro Srettha tras un año en el poder.
- Colombia: Corte Constitucional: la vivienda digna implica contar con un espacio que le permita a la persona desarrollar sus actividades en condiciones mínimas de dignidad.
- Ecuador: Concurso de jueces: Judicatura pide auditoría a empresa que realizó pruebas de confianza.
- Perú: Ratifican la condena de 12 años de prisión para exministro del Interior.
- Estados Unidos:
 - Disney quiere que sea desestimada una demanda por homicidio por negligencia porque el esposo de la víctima se suscribió a Disney+
 - Hombre condenado a 558 días de cárcel por gritarle a un juez cinco veces que le "besara el trasero".
- Estados Unidos/México: Se celebra audiencia sobre demanda del Gobierno de México en contra de empresas fabricantes de armas.
- República Checa: Tribunal dicta la sentencia de condena condicional por maltrato infantil a una maestra de parvulario.
- Pakistán: Condenan a 25 años de prisión a un pakistaní que se declaró profeta.
- Rusia: Tribunal condena a la ruso-estadounidense Ksenia Khavana a 12 años de cárcel por traición.
- Argentina: La Corte Suprema dejó sin efecto una sentencia que resolvió confirmar el dictamen de la Comisión Médica Central con prescindencia del informe técnico que debía producir el Cuerpo Médico Forense.
- Bolivia:
 - Empadronamiento masivo de electores para las elecciones judiciales empieza el 21 de agosto.
 - Elecciones judiciales: TSE apunta a reducir votos blancos y nulos con difusión de méritos de candidatos.
- Colombia: Corte Constitucional: los seres humanos no tienen la obligación de soportar olores nauseabundos que afecten su tranquilidad.
- Ecuador: Consejo de la Judicatura debate futuro del concurso para la Corte Nacional.
- Venezuela: TSJ comenzó la evaluación del material entregado por CNE y otros involucrados en el proceso electoral del 28-J.
- Estados Unidos: Suspenden al juez que hizo esposar a una menor por quedarse dormida al visitar su sala.



TRIBUNAL ELECTORAL
del Poder Judicial de la Federación

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/index>

La Sala Superior del TEPJF determinó infundada la pretensión de nulidad de la elección presidencial

12/Agosto /2024 / Sala Superior 397/2024
Ciudad de México

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/25892/0>

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por unanimidad de votos, confirmó el resultado relacionado con la renovación de la persona titular de la Presidencia de los Estados Unidos Mexicanos. Se consideró que las peticiones de nulidad de la elección fueron infundadas porque el cúmulo de pruebas que se presentaron y estudiaron no demostraron de forma fehaciente que alguna de las irregularidades denunciadas pudiera haber generado un resultado distinto al que se obtuvo con la votación.

La Sala Superior del TEPJF agotó la resolución de todas las impugnaciones relacionadas con el cómputo de elecciones de diputaciones federales y senadurías

13/Agosto /2024 / Sala Superior 398/2024
Ciudad de México

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/25893/0>

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió, en sesión virtual, los últimos 10 recursos de reconsideración que impugnaron los resultados de cómputos relacionados tanto con diputaciones federales como con senadurías.

Sala Superior del TEPJF revoca sentencia de Sala Regional Guadalajara y reasigna diputaciones de representación proporcional para integrar Congreso de Nayarit

13/Agosto /2024 / Sala Superior 399/2024
Ciudad de México

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/25894/0>

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por mayoría de votos, determinó revocar la sentencia de la Sala Regional Guadalajara que confirmó la asignación de diputaciones de representación proporcional, realizada por

el Instituto Estatal Electoral de Nayarit. Ello al estimar que un partido transgredió los derechos político-electorales de la comunidad migrante en ese estado al no considerarlos en la postulación de sus candidaturas.

LA SALA REGIONAL XALAPA CONFIRMÓ LA NULIDAD DE LA ELECCIÓN DE INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO DE CHICHIMILÁ, YUCATÁN

14/Agosto /2024 / Sala Regional Xalapa 41/2024
Xalapa-Enríquez, Veracruz.

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/194779/3>

En sesión pública de resolución, la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Estado de Yucatán (TEEY) en el expediente RIN-010/2024 y su acumulado RIN-034/2024, que declaró la nulidad de la elección de integrantes del Ayuntamiento de Chichimilá y, en consecuencia, revocó la declaración de validez, así como, la constancia de mayoría y validez otorgada a la planilla postulada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Sala Superior del TEPJF emitió el dictamen sobre cómputo final, la declaración de validez de la elección y declaratoria de Presidenta Electa

14/Agosto /2024 / Sala Superior 400/2024
Ciudad de México

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/25895/0>

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió en sesión pública el dictamen relativo al cómputo final de la elección de la Presidencia de los Estados Unidos Mexicanos, la declaración de validez de la elección y declaración de Presidenta Electa.

ESTA SALA REGIONAL GUADALAJARA REVOCÓ DOS RESOLUCIONES DEL TRIBUNAL ESTATAL ELECTORAL DE NAYARIT, RELACIONADAS CON LA ASIGNACIÓN DE REGIDURÍAS POR EL PRINCIPIO DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL PARA INTEGRAR DISTINTOS AYUNTAMIENTOS EN LA SEÑALADA ENTIDAD; ASIMISMO, DETERMINÓ INAPLICAR PARTE DE UN ARTÍCULO DE LA LEGISLACIÓN LOCAL A LOS CASOS CONCRETOS, AL ESTIMARLA CONTRARIA A LA CONSTITUCIÓN FEDERAL

14/Agosto /2024 / Sala Regional Guadalajara 41/2024
GUADALAJARA, JALISCO

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/194780/1>

En la sesión pública celebrada en esta fecha, el Pleno de la Sala Regional Guadalajara **revocó** dos determinaciones del Tribunal Estatal Electoral de Nayarit por las que había validado la asignación de regidurías de representación proporcional efectuadas por la autoridad administrativa electoral estatal.

Entrega la Sala Superior del TEPJF la constancia de mayoría, de declaración de validez de la elección y de presidenta electa a Claudia Sheinbaum Pardo

15/Agosto /2024 / Sala Superior 401/2024
Ciudad de México

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/25896/0>

En sesión solemne, el pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) entregó la Constancia a Claudia Sheinbaum Pardo, para ejercer el cargo de presidenta de los Estados Unidos Mexicanos para el periodo del 1 de octubre de 2024 al 30 de septiembre de 2030.

LA SALA REGIONAL XALAPA CONFIRMÓ LA ASIGNACIÓN DE DIPUTACIONES LOCALES DE RP PARA EL CONGRESO DEL ESTADO DE YUCATÁN

16/Agosto /2024 / Sala Regional Xalapa 42/2024
Xalapa-Enríquez, Veracruz.

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/194781/3>

En sesión pública de resolución, la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Yucatán (TEEY) en el expediente JDC-050/2024 y sus acumulados RIN-045/2024, JDC-051/2024, JDC-052/2024, RIN-047/2024 y RA-007/2024 que, asimismo, confirmó el acuerdo emitido por el Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPAC) con el que se realizaron las asignaciones de las diputaciones locales por el principio de representación proporcional (RP) para el Congreso de dicha entidad federativa.

SRCDMX revoca resolución del TET que modificó el cómputo de la elección de la diputación local por el distrito 15 con sede en San Pablo del Monte, Tlaxcala

16/Agosto /2024 / Sala Regional Ciudad de México 60/2024
Ciudad de México

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/194782/4>

Por unanimidad, la Sala Regional Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la resolución del Tribunal Electoral de Tlaxcala (TET)

que declaró la nulidad en dos casillas y modificó el cómputo de la elección de la diputación local por el distrito 15 con sede en San Pablo del Monte.

El Tribunal Electoral publica el reporte semanal de los asuntos resueltos sobre medidas cautelares

16/Agosto /2024 / Sala Superior 402/2024
Ciudad de México

<https://www.te.gob.mx/front3/bulletins/detail/25897/0>

Con el objetivo de dar máxima publicidad y transparencia a las resoluciones emitidas por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se publica el reporte semanal de los asuntos relacionados con medidas cautelares que fueron resueltos, sin citar a sesión pública, del 9 al 15 de agosto del presente año.

- SUP-REP-916/2024, sobre el acuerdo de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE ACQyD-INE-297/2024, referente a la suspensión en radio y televisión del promocional denominado "No a la sobrerrepresentación PAN".



13 de agosto de 2024

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5735857&fecha=13/08/2024

CONVENIO Específico en materia de transferencia de recursos presupuestarios federales con el carácter de subsidios para realizar acciones en materia de prevención y control de la salud mental y adicciones, que celebran la Secretaría de Salud y el Estado de Sonora.

14 de agosto de 2024

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5736154&fecha=14/08/2024

NOTA Aclaratoria al Anexo Técnico del Convenio de Coordinación y Adhesión que celebran la Secretaría de Gobernación y el Estado de Sonora, que tiene por objeto el otorgamiento de subsidio para el Proyecto AVGM/SON/AC01/ISM/057, publicado el 24 de junio de 2024.

NOTA Aclaratoria al Anexo Técnico del Convenio de Coordinación y Adhesión que celebran la Secretaría de Gobernación y el Estado de Sonora, que tiene por objeto el otorgamiento de subsidio para el Proyecto AVGM/SON/AC02/ISM/065, publicado el 26 de junio de 2024.



**INFORMACIÓN
ECONÓMICA**

Resumen Económico y Financiero

II Semana de agosto

Del 9 al 16 de agosto de 2024

Resumen semanal del 5 al 9 de agosto de 2024¹

Indicador	Anterior	Reciente	Variación
Actividad Industrial	5.1% anual Jun-23	0.4% anual Jun-24	-4.7 puntos porcentuales
Trabajadores Permanentes y Eventuales Urbanos del IMSS	21,672,146 cotizantes Jul-23	22,141,175 cotizantes Jul-24	+469,029 cotizantes (+2.16%)
Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC)	4.79% anual Jul-23	5.57% anual Jul-24	+0.78 puntos porcentuales
Índice Nacional de Precios Productor (INPP)	0.71% anual Jul-23	5.33% anual Jul-24	+4.62 puntos porcentuales
Índice de Precios Canasta de Consumo Mínimo	4.36% anual Jul-23	5.60% anual Jul-24	+1.24 puntos porcentuales
Tasa de Interés de Referencia	11.00% 27-Jun-24	10.75% 8-Ago-24	-25 puntos base
Reservas Internacionales, millones de dólares (mdd)	221,725.3 mdd 26-Jul-24	223,162.3 mdd 2-Ago-24	+1,437.0 mdd
Tipo de Cambio, pesos por dólar (ppd)	19.0442 ppd 2-Ago-24	18.8368 ppd 9-Ago-24	-0.2074 ppd (-1.09%)
Índice S&P/BMV IPC	52,242.38 unidades 2-Ago-24	53,051.54 unidades 9-Ago-24	+809.16 unidades (+1.55%)
Precio de la Mezcla Mexicana de Exportación, dólares por barril (dpb)	68.97 dpb 2-Ago-24	70.81 dpb 8-Ago-24	+1.84 dpb (+2.67%)
Ingresos Presupuestarios Miles de millones de pesos (Mmp)	3,765.3 Mmp Programado Ene-Jun 2024	3,818.8 Mmp Observado Ene-Jun 2024	53.5 Mmp (1.4%)
Ingresos Petroleros Miles de millones de pesos (Mmp)	579.0 Mmp Programado Ene-Jun 2024	545.8 Mmp Observado Ene-Jun 2024	-33.1 Mmp (-5.7%)
Ingresos Tributarios Miles de millones de pesos (Mmp)	2,525.0 Mmp Programado Ene-Jun 2024	2,529.1 Mmp Observado Ene-Jun 2024	4.1 Mmp (0.2%)
Ingresos No Tributarios Miles de millones de pesos (Mmp)	144.6 Mmp Programado Ene-Jun 2024	180.2 Mmp Observado Ene-Jun 2024	35.6 Mmp (24.6%)
Ingresos Propios de CFE Miles de millones de pesos (Mmp)	214.5 Mmp Programado Ene-Jun 2024	237.3 Mmp Observado Ene-Jun 2024	22.8 Mmp (10.7%)
Ingresos de Organismos de Control Presupuestario Directo Miles de millones de pesos (Mmp)	302.3 Mmp Programado Ene-Jun 2024	326.3 Mmp Observado Ene-Jun 2024	24.0 Mmp (8.0%)
EEUU: Solicitudes Iniciales del Seguro de Desempleo	250 mil solicitudes 27-Jul-24	233 mil solicitudes 3-Ago-24	-17 mil solicitudes (-6.8%)

Balanza Comercial (INEGI)

En junio de 2024, la actividad industrial² de México mostró un crecimiento anual de 0.4%, desacelerándose con respecto al 5.1% registrado en el mismo mes del año anterior. Este crecimiento fue impulsado por incrementos en las industrias manufactureras (0.8%), la construcción (1.4%), y la generación de electricidad, gas y agua (3.5%). Sin embargo, el sector de la minería experimentó una caída del 4.4%. En términos mensuales, la producción industrial aumentó 0.4% respecto al mes anterior, con un crecimiento del 2.0% en las industrias manufactureras, pero una caída en la construcción (-2.3%), la generación de electricidad, gas y agua (-0.1%) y la minería (-2.0%).

Indicadores del Sector Manufacturero (INEGI)

¹ Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (7 de agosto de 2024) *Indicadores Económicos de Coyuntura*. CEFP, lescefp/032/2024

² Centro de Estudios de las Finanzas Públicas. (2024). *Actividad Industrial: junio 2024*. Palacio Legislativo de San Lázaro.

En junio de 2024, las remuneraciones reales por persona ocupada en el sector manufacturero en México aumentaron un 2.5% anual, aunque disminuyeron un 0.4% en comparación con el mes anterior. El personal ocupado en este sector bajó un 0.1% respecto a mayo de 2024 y retrocedió un 2.1% en comparación con junio de 2023. Asimismo, las horas trabajadas en junio de 2024 se redujeron un 0.1% frente a mayo de 2024 y un 2.6% respecto a junio de 2023. La disminución en las horas trabajadas se atribuye en parte a la reducción de las horas laborales no dependientes de la razón social.

Actividad Industrial (INEGI)

En junio de 2024, la actividad industrial en México³ registró un crecimiento anual del 0.4%, una desaceleración significativa en comparación con el 5.1% observado en el mismo mes de 2023. Este crecimiento fue impulsado por aumentos en las industrias manufactureras (+0.8%), la construcción (+1.4%) y la generación de electricidad, gas y agua (+3.5%), los cuales fueron contrarrestados por una caída del 4.4% en la minería.

En comparación mensual, la producción industrial aumentó un 0.4% respecto al mes anterior. Las industrias manufactureras crecieron un 2.0%, mientras que la generación de electricidad, gas y agua, la minería y la construcción mostraron disminuciones del 0.1%, 2.0% y 2.3%, respectivamente.

En el acumulado del segundo trimestre de 2024, la actividad industrial creció un 0.5%, recuperándose de la caída del 0.6% experimentada en el trimestre anterior, aunque con menor dinamismo en comparación con el mismo período de 2023, cuando creció un 3.8%.

Indicadores de Confianza del Consumidor (INEGI)

En julio de 2024, el Indicador de Confianza del Consumidor (ICC)⁴ disminuyó 0.41 puntos, situándose en 46.94 puntos, en comparación con los 47.35 puntos de junio. Esta caída se observó en varios componentes del ICC, incluyendo la percepción sobre la situación económica del país dentro de un año (-0.71 puntos) y las posibilidades presentes de los integrantes del hogar de adquirir bienes duraderos (-0.33 puntos). Sin embargo, la situación económica personal actual comparada con la de hace 12 meses mostró una ligera mejora de 0.08 puntos.

Reservas Internacionales (Banxico)

El 9 de agosto de 2024, las reservas internacionales⁵ de México aumentaron en 71 millones de dólares, alcanzando un saldo total de 223,233 millones de dólares. Este incremento fue el resultado de la venta de dólares del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo (FMPED) al Banco de México por 38 millones de dólares y un aumento de 33

³ Centro de Estudios de las Finanzas Públicas. (2024). Actividad industrial. H. Cámara de Diputados.

⁴ Centro de Estudios de las Finanzas Públicas. (2024). Indicador de Confianza del Consumidor: julio 2024. Palacio Legislativo de San Lázaro.

⁵ Banco de México. (2024). Boletín Semanal sobre el Estado de Cuenta del Banco de México: 9 de agosto de 2024.

millones de dólares derivado del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. Además, la base monetaria aumentó en 532 millones de pesos, alcanzando un saldo de 3,038,175 millones de pesos, lo que representó un crecimiento anual del 12.4%.

EEUU: Precios al Consumidor (Departamento de Trabajo)

En julio de 2024, la inflación anual en Estados Unidos⁶ se ubicó en 2,9%, disminuyendo ligeramente desde el 3,0% registrado en junio. Mensualmente, el Índice de Precios al Consumidor (IPC) aumentó un 0,2% con cifras desestacionalizadas. Dentro de este índice, los precios de la energía se mantuvieron sin cambios, mientras que los precios de las materias primas aumentaron un 0,1%, y los servicios energéticos disminuyeron un 0,1%. Los índices de vivienda y servicios de transporte crecieron un 0,4% cada uno, y el de alimentos subió un 0,2%. Al eliminar los efectos de los precios de alimentos y energía, la inflación subyacente también fue del 0,2% en el mismo período. La inflación anual de 2.9% en julio fue inferior al 3.3% del mismo mes en 2023. La desaceleración de la inflación apoya la expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos (FED) reduzca la tasa de los fondos federales en su próxima

EEUU: Solicitudes Iniciales de Desempleo (Departamento de Trabajo)

Al 10 de agosto de 2024, las solicitudes iniciales por seguro de desempleo en Estados Unidos⁷ disminuyeron un 2.99%, situándose en 227 mil, lo que representa una reducción de 7 mil respecto a la semana previa. Este número es inferior a las 236 mil solicitudes proyectadas por los especialistas, lo que indica un mercado laboral más sólido de lo esperado. El promedio móvil de cuatro semanas se ubicó en 237 mil solicitudes, mostrando una contracción del 1.87% respecto a la semana anterior. Estos resultados reflejan la resiliencia del mercado laboral estadounidense, a pesar de las tasas de interés restrictivas, y no sugieren riesgos inmediatos para la estabilidad económica o una recesión inminente.

EEUU: Producción Industrial (Oficina de Análisis Económico [BEA])

En julio de 2024, la producción industrial en Estados Unidos⁸ experimentó una caída anual del 0.2%. La industria total retrocedió en comparación con el mismo periodo del año anterior. Sectores como el de suministros de energía eléctrica y gas, la construcción y la minería presentaron decrementos, mientras que el sector manufacturero mostró un leve aumento del 0.1%. En comparación mensual, la producción industrial también decreció un 0.6% respecto a junio de 2024. La capacidad instalada en julio se ubicó en el 77.8%, 1.9 puntos porcentuales por debajo de su promedio de largo plazo. El Índice de Producción Industrial, con año base 2017, sirve como parámetro para el crecimiento de México en los Criterios de Política Económica.

⁶ Centro de Estudios de las Finanzas Públicas. (2024). Estados Unidos: Índice de Precios al Consumidor. <https://en>

⁷ Centro de Estudios de las Finanzas Públicas. (2024). Solicitudes iniciales por seguro de desempleo en EE.UU., 10 de agosto de 2024. H. Cámara de Diputados.

⁸ Fuente: U.S. Federal Reserve. (2024). Estados Unidos: Producción Industrial. Centro de Estudios de las Finanzas Públicas.

Calendario de Actividad Económica

III Semana de agosto



Fuente: Elaboración propia con datos del CEFP

Resumen de la semana

1. Actividad Industrial en México (junio de 2024):

- Crecimiento anual del 0.4%, desacelerado respecto al 5.1% del mismo mes del año anterior.
- Crecimiento en industrias manufactureras (0.8%), construcción (1.4%), y generación de electricidad, gas y agua (3.5%).
- Caída del sector minero (-4.4%).
- Aumento mensual del 0.4% en la producción industrial.

2. Indicadores del Sector Manufacturero en México (junio de 2024):

- Aumento anual del 2.5% en las remuneraciones reales por persona ocupada.
- Disminución mensual del 0.4% en remuneraciones.
- Reducción del personal ocupado (-0.1%) y de las horas trabajadas (-0.1% mensual y -2.6% anual).

3. Indicadores de Confianza del Consumidor en México (julio de 2024):

- Disminución de 0.41 puntos en el Indicador de Confianza del Consumidor, situándose en 46.94 puntos.
- Caída en la percepción sobre la situación económica del país y las posibilidades de adquirir bienes duraderos.

4. Reservas Internacionales de México (9 de agosto de 2024):

- Aumento de 71 millones de dólares en las reservas internacionales, alcanzando 223,233 millones de dólares.
- Crecimiento anual del 12.4% en la base monetaria.

5. Precios al Consumidor en Estados Unidos (julio de 2024):

- Inflación anual del 2.9%, con una ligera disminución respecto al 3.0% de junio.
- Aumento mensual del 0.2% en el Índice de Precios al Consumidor, con estabilidad en los precios de energía y un ligero aumento en los precios de materias primas y servicios de transporte.

6. Solicitudes Iniciales de Desempleo en Estados Unidos (10 de agosto de 2024):

- Disminución del 2.99% en las solicitudes iniciales de desempleo, situándose en 227,000.
- Indicaciones de un mercado laboral sólido y resiliente.

7. Producción Industrial en Estados Unidos (julio de 2024):

- Caída anual del 0.2% en la producción industrial.
- Disminuciones en los sectores de suministros de energía eléctrica y gas, construcción y minería.
- Crecimiento leve del 0.1% en el sector manufacturero.

